

Congelan secesión

El Presidente catalán declaró la independencia, pero dejó en suspenso su vigencia y la tensión política crece en España. **PÁGINA 16**



HOLANDA



ARGENTINA



ESTADOS UNIDOS

Y al final...

El Tri pierde ante Honduras y deja a EU fuera del Mundial. Tampoco clasifican Holanda y Chile. Los que sí lo logran son Argentina y Panamá. **CANCHA**



Concierto picante

Red Hot Chili Peppers ofreció rock y adrenalina en el Palacio de los Deportes y mostró fotos de rescatistas tras el sismo. **GENTE**

MIÉRCOLES 11 / OCT. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

72 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,687 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

\$19.10

Cierre del dólar ayer ante la incertidumbre en la negociación del TLC y la amenaza de EU de abandonar el acuerdo.

Exhiben 'joyitas' de Javier Duarte

BENITO JIMÉNEZ

Un reconocimiento de cristal en forma de estrella con el grabado "Soy Honesto" Gobierno de Veracruz 2011 Rising Star, un mosaico enmarcado con una placa de oro y bolsas Louis Vuitton son parte de los objetos asegurados al ex Gobernador Javier Duarte y su esposa.

La Fiscalía de Veracruz reveló ayer, en una larga lista en la Gaceta Oficial, el total de los objetos personales incautados en febrero al ex Mandatario veracruzano en una bodega en Córdoba.

Aparecen medallas y sables de la PF, la Marina y la Sedena, mil 534 despensas, palos de golf, balones conmemorativos de fútbol y un busto de Gandhi.

Asimismo, puros de alta calidad —una caja obsequiada por el ex Presidente Felipe Calderón—, 8 plumas y

bolígrafos Mont Blanc y un título de acciones de Pemex con referencia 3721 de Tlacoatlpan Petroleum con denominación de 700 mil pesos.

También una fotografía en blanco y negro titulada "Rejoneador Moisés Mansur" con dedicatoria "Para mis hermanos Javier y Karime". Mansur es considerado uno de los principales operadores financieros de Duarte.

Además del famoso cuaderno de Karime Macías, esposa del ex Gobernador, con leyendas como "merezco abundancia", destaca una fotografía de Duarte y Beatriz Paredes con la leyenda "No fallarle al Pueblo".

La Fiscalía notificó a quien resulte ser el interesado o representante legal o propietario del aseguramiento decretado para manifestar lo que a su derecho convenga o, de lo contrario, causarán abandono.



Reconocimiento de cristal asegurado al ex Gobernador de Veracruz en una bodega de Córdoba



Dos custodios fueron llevados a una azotea, donde internos con el rostro cubierto los golpearon y amagaron con lanzarlos.

Es el segundo disturbio en 7 meses en Cadereyta

Mueren 13 en motín en reclusorio de NL

Tras 17 horas, sofoca Gobierno rebelión de internos; usa 'fuerza letal'

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ, MARIO ÁLVAREZ Y DANIEL REYES

MONTERREY.- Un nuevo motín, donde tres custodios fueron tomados como rehenes, exhibió ayer otra vez el descontrol y el autogobierno de los centros penitenciarios de Nuevo León.

Por segunda ocasión en siete meses, en el penal de Cadereyta estalló la rebelión de presos por un presunto rechazo al nombramiento de un director.

Durante 17 horas, grupos de internos se confrontaron y en la trifulca tomaron a custodios como rehenes y controlaron áreas estratégicas de la cárcel.

El Gobierno estatal sofocó el motín usando la fuerza letal. El saldo fue de 13 muertos y al menos 8 heridos de gravedad.

El reporte oficial hasta anoche era que todos los fallecidos eran internos que participaron en el disturbio y al menos dos de ellos fueron abatidos por la autoridad cuando se rescató a los celadores.

"Se inició el diálogo para rescatar a los custodios, pero no fue fructífero", relató Aldo Fasci, vocero de Seguridad del Gobierno estatal.

"Se dio un plazo hasta las 2:00 de la tarde para que las cosas se tranquilizaran. No se logró, por lo cual ingresó Fuerza Civil inicialmente con armas no letales para poner orden".

Mientras adentro se producía la trifulca, afuera del penal los familiares de reos

Penales broncos

En dos años de Gobierno de Jaime Rodríguez van 70 muertos en motines ocurridos en reclusorios de Nuevo León.



*Cifra oficial hasta anoche

también desataron protestas. Incluso el Procurador Bernardo González fue increpado por parientes de reclusos enardecidos.

"Después de haberse privado de la vida a algunos de los internos, y de haber secuestrado y puesto en riesgo la vida de custodios, se hizo uso de la fuerza letal", dijo Fasci.

"Los estaban golpeando arteralmente y los iban a lan-

zar desde la azotea", expuso. "Ya no hay marcha atrás en esto. En la medida que suba el volumen de la violencia, pues, tenemos que subir el rango del orden y cómo ponerlo".

El funcionario estatal sentenció que las acciones tomadas por el Estado son un mensaje para los internos. "Claro que tenemos que dar un mensaje y ponerle pantalones a esto", sostuvo.

Alarma la violencia de género en CDMX

GUADALUPE FERNÁNDEZ

La violencia contra las mujeres en la Ciudad de México levantó alertas.

La directora del Observatorio Nacional del Femicidio, María de la Luz Estrada, advirtió que el alto índice de muertes violentas, los reportes de agresiones sexuales y las desapariciones son resultado de los tres tipos de violencia que enfrentan.

Hasta julio de este año se documentaron 75 homicidios dolosos contra mujeres, de los cuales 26 calificaron como feminicidios, según un documento solicitado por REFORMA vía transparencia a la Procuraduría de Justicia.

En 2016 hubo 117 asesinatos de mujeres y sólo 46 se consideraron feminicidios.

El Observatorio, junto con el Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria, solicitó a la Secretaría de Gobernación y al Instituto Nacional de las Mujeres la declaratoria de Alerta de Violencia de Género en la Ciudad de México.

ENCUESTA REFORMA

Perciben damnificados escaso apoyo

¿Qué tan apoyado se ha sentido por el Gobierno de la CDMX?

Mucho/algo **27** Poco/nada **73%**

¿Cree que la ayuda de 3 mil pesos mensuales para pagar renta es...?

Insuficiente **88%** Suficiente **10**

METODOLOGÍA: encuesta en la CDMX a 392 damnificados

ENTRE DICHS

Por romper statu quo

Pedro Ferriz de Con habla de sus aspiraciones para 2018.



VIDEO DE LIBRE ACCESO



ARRUMBAN VÍVERES

En unas oficinas del Velódromo Agustín Melgar, la Delegación Venustiano Carranza mantiene sin entregar apoyo para damnificados: desde agua y alimentos hasta ropa y utensilios. **CIUDAD 3**

Está listo México para peor escenario en TLC.- SRE

SILVIA GARDUÑO Y CLAUDIA GUERRERO

El Gobierno de México reconoció ayer que se prepara para afrontar un escenario sin Tratado de Libre Comercio.

Frente a senadores, el Canciller Luis Videgaray dijo que levantarse de la mesa de negociación del TLC no es el fin del mundo.

"Si saliéramos del TLC, los aranceles que podría cobrarlos EU, en la mayoría

de los casos, son muy modestos, no superiores al 35 por ciento.

"Implicaría una pérdida para los exportadores estadounidenses más que para los mexicanos. No sería el fin del mundo. Tenemos que estar listos para salir y levantarnos de la mesa", afirmó.

México, Canadá y Estados Unidos inician hoy en Washington la Ronda Cuatro de negociaciones del TLC.

En ese contexto, ayer, Herminio Blanco, ex Secretario de Economía de México y actual presidente de la agencia comercial IQOM,



Donald Trump, Presidente de EU

Pienso que el TLC tendrá que ser cancelado si es que lo vamos a hacer bien. De otra manera, pienso que uno no puede negociar un buen acuerdo".

aseguró que hay un 50 por ciento de probabilidades de que Estados Unidos salga del Tratado de Libre Comercio a finales de esta ronda.

"Es muy probable que el negociador, el embajador

(Robert) Lighthizer dé un reporte a Trump que diga que el sector automotor no se va a mover y entonces se anuncie la salida", explicó.

PÁGINA 16 • NEG.